

EL PERSONAJE

Rajoy no quiere que le coma la ballena

Muchos se preguntaban por qué no acudió Aguirre al Congreso Nacional del PP. Quizás fue porque Mariano Rajoy le hubiese tirado de las orejas literalmente. No obstante, y para que no se lo comiera la ballena -que para eso se compara con el santo Job- de las generales, el líder popular repartió cera a diestro... y diestro.



CRÓNICA INTERNACIONAL

SERGIO OTAMENDI

Habemus Lisboa

Habemus Lisboa, habemus luz verde para que la UE aborde finalmente su reestructuración. El Constitucional de la República checa ha dictaminado finalmente que el Tratado no contradice la constitución de su país, así que el presidente Vaclav Klaus, que se ha hecho famoso solo y exclusivamente por su chantaje al resto de los países de la UE -se negaba a firmar el Tratado de Lisboa si previamente no se aceptaban determinadas exigencias para que Chequia quedara exenta de cumplir algunos puntos de la Carta de Derechos Fundamentales- no tendrá más argumentos para que la UE comience una nueva etapa de su historia. No logró una Constitución propia, nunca salió aprobado el texto elaborado por el equipo que dirigía Giscard, pero el Tratado de Lisboa firmado hace exactamente dos años en la capital portuguesa, sustituye a esa Constitución fallida e introduce modificaciones absolutamente necesarias para que la UE funcione como debe funcionar.

Lo primero, se suspende la necesidad de que las decisiones se tomen por unanimidad de todos los miembros. Una mayoría cualificada será suficiente, así que se acaban vetos y bloqueos. Segundo, se incluyen en el organigrama dos figuras claves, el Presidente del Consejo Europeo, y el Alto Representante para la Política Exterior y de Seguridad. De esa manera la UE gana en eficacia, agilidad y sobre todo da continuidad a sus proyectos e iniciativas. En cierto sentido, el Tratado de Lisboa da a la UE entidad jurídica propia, sus responsables podrán tomar decisiones incluso aunque no tengan el respaldo unánime de los socios de la Unión.

Es una gran noticia, el Tratado de Lisboa corrige muchos de los errores cometidos en los últimos años, cuando el empeño por ampliar el número de miembros se antepuso a las necesarias reformas organizativas. Una gran noticia para todos los que piensan en una Europa sólida, fuerte y unida. Aunque ese Tratado, aprobado precisamente ahora, desdibujará la figura de Zapatero en el semestre de su presidencia de turno.

EL YELMO DE MAMBRINO MANUEL LÓPEZ CAMARENA

Control al cabo de 30 años

En las últimas cuarenta y ocho horas, los españoles, incluso los que no quieren serlo formalmente pero que seguro que se apoderarán de algo como han hecho secularmente, hemos tenido motivos sobrados para vestirnos de luto, al menos en el cerebro y en el corazón, o en los dos órganos. La muerte, *antier*, de José Luis López Vázquez, uno de los grandes de verdad de los últimos 50 años en la escena filmica española, y de Francisco Ayala, 103 años de envidiable sabiduría plasmada en papel, último representante de una edad dorada, sino otro Siglo de Oro, de nuestras letras, son



Es penoso ver que los partidos han necesitado 30 años para luchar contra la corrupción



motivos más que suficientes para vestirnos de respetuosos góticos, en recuerdo de dos genios que, amén de ello, fueron, y serán, referentes de honestidad personal y profesional para muchos, ahora que tan necesitados de ello estamos en España. ¡Paz eterna a los genios!

Más la muerte no debe cegarnos porque en el día a día nos estamos jugando, sino la vida, al menos el bienestar, en todos los órdenes, al que la mayoría de los humanos, excluyo a los que excluyo, tenemos derecho.

Y en ese juego resulta que uno de los puntos básicos son los dos grandes partidos, aunque la Ley electoral española esté tan rematadamente mal hecha, que concede la posibilidad no ya de colaborar en la gobernación, sino de gobernar desde la trastienda a partidos minoritarios y desestabilizadores que a pocos representan y a muchos dañan. Y dentro de lo que toca a los partidos mayoritarios, PSOE y PP, no es tema menor, ni baladí, ni para pasar por alto el de la corrupción, la *trincalera* y el *mamoneo* que se traen, unos y otros, de acuerdo con el negocio y el chiringuito -no olvidar que el circo es un negocio montado en chiringuitos, caravanas, carpas... - que han montaron hace casi treinta años. Y resulta que ahora que han pasado tres décadas desde que el juego democrático se instaló en España, las cosas están peor de lo que, en cuestiones de honestidad, negocios, especuladores, comisiones, etc., estuvieron nunca, hasta el punto de que, leía ayer, el monto, que dicen en mi pueblo, de lo que mueve la corrupción en estos lares, supera ya al del criminal negocio de la droga. ¿Hay quién dé más? ¡Creo que no! Y ahora, cuando el tufo va a atraer hasta nosotros a esos osos polares que no tiene comida en el Ártico y la buscan en los vertederos canadienses, van a poner en marcha códigos de conducta para evitar los robos. ¡Al cabo de casi 30 años!; hombre, ¿porque no van a burlarse de sus familias, exclusivamente, y nos dejan en paz?

ESCAÑO CERO JULIA NAVARRO

El desafecto

Hace unos días escribí un artículo diciendo que no todos los políticos son iguales. Y es que veía venir el desafecto que se está produciendo entre los ciudadanos respecto a los políticos. La encuesta del CIS ha confirmado esta intuición: los ciudadanos colocan a los políticos en el cuarto lugar de sus preocupaciones, en realidad el tercero, puesto que el paro y la marcha de la economía, que sitúan en los dos primeros lugares, son lo mismo.



Zapatero ya no convence, ha decepcionado a muchos de quienes le votaron



En mi opinión, la encuesta del CIS debería de llevar hacer reflexionar a nuestra clase política. En esta encuesta todos los políticos, todos sin excepción, reciben un suspenso rotundo por parte de los ciudadanos.

Claro que las encuestas cada cual las lee como quiere. Así, en el PP están satisfechos porque el CIS augura que si se celebraran elecciones hoy ganarían los populares, mientras que en el PSOE prefieren echar balones fuera diciendo que aún falta mucho tiempo para las generales y que la encuesta es sólo una indicación del estado de ánimo ciudadano al día de hoy.

Pero más allá de quién ganaría hoy las elecciones, lo verdaderamente preocupante de la encuesta es el desafecto ciudadano hacia los políticos, el que la sociedad

perciba a los políticos como un problema y no como quienes solucionan los problemas. Este dato es el que a mí me parece de una gravedad extraordinaria.

El problema es que el Gobierno tampoco es el ancla donde aposentarse. Los ciudadanos han ido perdiendo la confianza en Rodríguez Zapatero y en su Gobierno, incapaces de dar soluciones eficaces a la crisis. El talento y la buena voluntad no bastan para ayudar a los miles de parados que cada día engrosan las listas del paro.

Zapatero ya no convence, ha decepcionado a muchos de quienes le votaron y lo peor es que, según la encuesta, los ciudadanos no le ven como un hombre para el futuro, es decir, capaz de afrontar con éxito la crisis profunda que estamos padeciendo.

Por otra parte, el Gobierno es prácticamente inexistente. Desde luego no es el mejor Gobierno de la historia reciente y, salvo algunas leyes que han provocado una convulsión, y división, en la sociedad española, el legado de Zapatero va a ser más bien escaso.

Es urgente que Gobierno y oposición se pongan de acuerdo en adoptar medidas que hagan más difícil, si no imposible, la corrupción y es igualmente urgente que dejen de ofrecer esos espectáculos de lucha por el poder, como igualmente es urgente que los ciudadanos cuando miren al Gobierno vean a unos ministros capaces y bien preparados con soluciones a sus problemas.

Cuanto antes se pongan manos a la obra, mejor para todos, porque lo que no deberían de ignorar es lo que los ciudadanos piensan según refleja la encuesta del CIS.

HUMOR | SIR CÁMARA

